# **BOLETÍN INFORMATIVO**

Edición mensual N°1

### La tasa de alfabetismo en Chuquisaca sube a 88,99%

a tasa de alfabetismo del departamento de Chuquisaca subió de 73,03% a 88,99% en los ultimos 11 años, según revelan los datos finales del Censo Nacional de Población y Vivienda 2012 (CNPV), divulgados a fines de junio por el Instituto Nacional de Estadística (INE).

Si en 2001 existían 224.289 personas que sabían leer y escribir en las 10 provincias chuquisaqueñas, ahora, son 338.871, de las cuales 166.996 son hombres y 171.875 mujeres, detalló la encargada Departamental de Chuquisaca del INE. Cecilia Roxana Guzmán, quien agregó que "estos resultados demuestran que la tasa de alfabetismo incrementó en 15,96% (equivalente a 114.582 habitantes)".

Otro indicador que destacó la funcionaria departamental fue el de la asistencia escolar: "la jornada censal de

2012 mostró

ALFABETISMO EN CHUQUISACA COMPARACIÓN INTERCENSAL

200 1

COMPARACIÓN INTERCENSAL DE ALFABETISMO POR SEXO

**EN EL DEPARTAMENTO DE CHUQUISACA** 

2012 2001 2001 2012

Datos contemplados con personas mayores de 14 años con residencia permanente en el país

que tenemos a 152.249 habitantes de Chuquisaca que asisten a una escuela o colegio público, privado o de convenio. Obviamente, el grupo poblacional que resalta es el de 6 a 19 años, pero también tenemos a casi 2.000 adultos mayores que participan de algún proceso de enseñanza".

#### Un dato más en educación

Los resultados finales del Censo 2012 develan que 41.876 personas en Chuquisaca tienen como máximo nivel de instrucción una licenciatura, de las cuales 21.687 son mujeres y 20.208 son varones.

Otro dato relevante es que sólo 771 profesionales (244 mujeres y 526 varones) se perfeccionaron con un doctorado.

Datos contemplados con personas mayores de 14 años con residencia permanente en el país



OFICINA DEPARTAMENTAL **CHUQUISACA** 

POBLACIÓN EMPADRONADA EN EL DEPARTAMENTO

581.347

**HABITANTES** 



285.874 295.473

**HOMBRES** 

**MUJERES** 

TASA DE ASISTENCIA **ESCOLAR DE LA** POBLACIÓN DE 6 A 19 AÑOS

84,9%



84.6%

## **BOLETÍN INFORMATIVO**



OFICINA DEPARTAMENTAL **CHUQUISACA** 

### **PROYECTO IPP**

Prueba piloto: 19 de mayo

Arranque del proyecto: 1 junio

Calani explicó que el IPP es "un indicador que permite medir la evolución de los precios de venta productor, primer canal de comercialización, mes tras mes".

Agregó que el proyecto del IPP posibilita "tanto a los gobiernos municipales como a los gobiernos autónomos departamentales contar con un instrumento para diseñar, evaluar y analizar las medidas de política económica, y es útil también para programación microeconómica, así como para orientar las relaciones

socioeconómicas colectividad tanto a nivel municipal como

departamental".

Operativo del Índice de Precios al Productor (IPP)

on el objetivo de recopilar los precios de los principales productos ofrecidos por productores en el mercado interno y así disponer de un indicador que posibilite la planificación, programación y lineamiento de actividades, personal del proyecto Índice de Precios Productor (IPP) del Instituto Nacional de Estadística (INE) de Chuquisaca realizó en julio un operativo de campo en nueve municipios del departamento.

"El pasado mes, nuestro equipo recorrió ocho comunidades y un centro poblado, según asignación de muestra por sistema, para recolectar los precios productor de la actividad agrícola, registrando precios del kilo, quintal, cuartilla, arroba, litros, camionada o bolsas de productos e insumos", informó Teresa Calani, técnico departamental de registros y estadísticas económicas del INE.



Cotizadora del IPP entrevista a productor de la comunidad K'acha K'acha

Como parte del operativo del IPP, del 14 al 25 de julio se visitaron los municipios de Villa Serrano, Sucre, Huacareta, Mojocoya, Yamparáez, Tomina, Muyupampa, Icla y Las Carreras a objeto de capturar datos del sector agrícola. Posteriormente, se cubrirán el sector pecuario, la industria manufacturera y servicios básicos.

Se recogió datos de los precios y características de productos e insumos agrícolas, subrayó la funcionaria, y "esa información fue introducida directamente en la base de datos del INE a través de dispositivos móviles inteligentes que cuentan con la aplicación SICE – IPP, misma que fue diseñada por nuestra institución y opera bajo plataforma ANDROID, con lo que estamos dando un brinco tecnológico de la boleta física al registro digital".

CIOFCUD